Вестник Московского университета

Серия 11  Право 
Научный журнал 

Основан в ноябре 1946 г.

Издательство Московского университета

Выходит один раз в два месяца

№ 6 – 2014 – Ноябрь – Декабрь
Проблемы частного права
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Понятие, признаки и виды акционерных обществ в свете реформирования ГК РФ1
С 1 сентября 2014 г. вступили в силу изменения главы 4 ГК РФ, затронувшие как общие положения о юридических лицах, так и нормы об отдельных видах организаций, в том числе акционерных обществах. Одновременно реформируется

законодательство об акционерных обществах и рынке ценных бумаг. Новеллы законодательства нуждаются в анализе, осмыслении и прогнозировании их последствий с учетом сложившейся практики.

Ключевые слова: акционерное общество, акции, публичные и непубличные акционерные общества, договор о создании акционерного общества, решение об учреждении хозяйственного общества, устав акционерного общества, уставный капитал акционерного общества.

On 1 September 2014 entered into force changes in Chapter 4 of the Civil Code. They touched both the general provisions on the legal entities, and the rules on certain types of organizations, including joint-stock companies. At the same time amended the laws on joint-stock companies and the securities market. Thereby forming an updated legal

regulation and creation of joint stock companies in the Russian Federation. Novels legislation need analysis, understanding and predicting their consequences with regard to the established practice.

Keywords: corporation, shares, public and non-public joint stock companies, the agreement on the establishment of the company, the decision to the decision to establish a business entity, articles of association, the share capital of the company.
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Цзэнцзюнь Куан, кандидат юридических наук, доцент Центра совместных инноваций в области территориального суверенитета и морского права Китайского института приграничных и морских исследований при Уханьском университете Минобразования Китая
Правовое регулирование охраны морской среды в Китайской Народной Республике 
Правовое регулирование охраны морской среды анализируется с позиций

международного и внутригосударственного права. Рассматриваются особенности правового регулирования охраны морской среды в Китайской Народной Республике. Дается анализ основных институтов по данной проблематике в Китае.

Ключевые слова: Китай, морская среда, Закон КНР об охране морскойсреды.

Legal regulation of the marine environment protection is analyzed from the perspective

of international and domestic law. The article reveals the features of the legal regulation

of the marine environment protection in the People's Republic of China. The article examines the major institutions on this issue.

Keywords: China, marine environment, Marine Environment Protection Law of the People’s Republic of China.
Научное сообщение

С.С. Юрьев, доктор юридических наук, профессор Российской академии

адвокатуры и нотариата
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Юридические риски в аспекте социологической концепции «общества риска»

В статье исследуется институционализация юридических рисков на основе

анализа действующего законодательства, позиций высших судов и правоприменительной практики. Особое внимание уделяется реализации права на хорошее управление как инструмента минимизации юридических рисков.

Ключевые слова: юридические риски, институционализация, общество риска, государственная услуга, административный регламент, право на хорошее управление.

This article studies the institutionalization of legal risk on the basis of analysis of existing

legislation, the positions of higher courts and law enforcement. Particular attention is given to the right to good governance as a tool to minimize legal risks.

Keywords: legal risks, institutionalization, risk society, public service, administrative

regulations, the right to good governance.

Трибуна молодых ученых

Д.А. Печегин, аспирант кафедры уголовного процесса, правосудия и прокурорского надзора юридический факультет МГУ
Соотношение розыскного и состязательного начал в международных документах, регулирующих уголовное судопроизводство

Статья посвящена изучению вопроса соотношения розыскного и состязательного начал в международных документах, регулирующих уголовное судопроизводство. Несмотря на то что международно-правовые стандарты по своей природе являются продуктом согласования национальных моделей судопроизводства,

такой вывод, к сожалению, не очевиден для отечественных юристов. В статье

предпринята попытка обосновать тезис, согласно которому сбалансированное и

гармоничное развитие уголовного процесса требует учета и состязательных, и

розыскных начал.

Ключевые слова: розыскное начало, состязательное начало, уголовный процесс, международные документы.

The article is devoted to the analysis of inquisitorial and adversarial elements of a criminal procedure in the international acts. Despite the fact that international legal

standards, by their nature, are a product of coordination of national models of legal proceedings, such a conclusion is, unfortunately, not obvious to domestic lawyers. The article attempts to justify the thesis that the balanced and harmonious development of the criminal process requires consideration both adversarial and inquisitorial approaches.

Keywords: inquisitorial elements, adversarial elements, criminal procedure, international

acts.
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УПУЩЕННАЯ ВЫГОДА ПРИ НЕЗАКОННОМ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВЕ

Статья посвящена проблеме целесообразности включения упущенной выгоды в содержание ущерба, причиненного незаконным предпринимательством. На основе анализа нормативных и научных источников, а также судебной практики обосновывается недопустимость по общему правилу использования в уголовном

праве указанной категории.

Ключевые слова: уголовное право, незаконное предпринимательство, ущерб, упущенная выгода.

The article is devoted to the issue whether it is worth to include loss of profits in the

content of loss in the case of illegal business. Based on the analysis of normative and scientific sources, and also judicial practice, the article proves the point of view according to which using of the indicated concept in criminal law is impossible, as a general rule.

Keywords: criminal law, illegal business, loss, loss of profits.

Т.М. Алексеева, аспирантка кафедры уголовного процесса, правосудия и

прокурорского надзора юридического факультета МГУ 
Реализация принципа правовой определенности в уголовном судопроизводстве

В статье дается понятие res judicata как принципа правовой определенности в значении, придаваемом ему толкованием ЕСПЧ; анализируется практика

Верховного суда РФ исходя из обязательности соблюдения Конвенции о защите

прав человека и основных свобод в свете принципа res judicata. Предлагается закрепление принципа правовой определенности в отечественном законодательстве.

Ключевые слова: res judicata pro veritate habetur, принцип правовой определенности, ЕСПЧ, устойчивость судебного решения, стабильность приговора,

авторитетность приговора, обжалование приговора, существенные (фундаментальные) нарушения.

The article presents the concept of res judicata as the principle of legal certainty in the meaning attributed to it by the ECHR interpretation; analyzed is the practice of the Supreme Court of the Russian Federation on the basis of mandatory compliance with the

Convention for the Protection of Human Rights and Fundamental Freedoms in light of the principle of res judicata. Proposed is the entrenchment of principle of legal certainty

in the domestic legislation.

Keywords: res judicata pro veritate habetur, principle of legal certainty, ECHR, stability of the judgment, stability of the sentence, credibility of the sentence, sentence appeal, essential violations.
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ПРИЗНАКИ ДОКУМЕНТА В УГОЛОВНОМ ПРАВЕ: РЕТРОСПЕКТИВНЫЙ АНАЛИЗ

Статья посвящена дискуссионным вопросам, связанным с различными подходами к пониманию документа как предмета преступления. Рассматриваются

уголовно-правовые взгляды дореволюционных и советских ученых на отличительные признаки документа. Автор проводит анализ исторического развития признаков документа в рамках отечественной уголовно-правовой доктрины.

Ключевые слова: уголовное право, подделка документов. предмет преступления, документ.

The article deals with the controversial issues related to the definition of document as an object of crime. The penal views of prerevolutionary and soviet lawyers on the characteristics of document are considered. Author analyses the historical development of characteristics of document in the context of Russian criminal law doctrine.

Keywords: criminal law, forgery, object of crime, document.
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К вопросу об определении правового статуса участников вооруженных конфликтов

Данная статья затрагивает одну из актуальных проблем права вооруженных конфликтов — вопрос определения правового статуса участников вооруженных конфликтов. На основе анализа действующих норм международного публичного права и международно-правовой доктрины автор приходит к выводу, что участники вооруженных конфликтов делятся на три категории — комбатанты,

гражданское население и лица со специальным статусом.

Ключевые слова: Женевская конвенция об обращении с военнопленными от 12 августа 1949 г., Дополнительный протокол о защите жертв международных вооруженных конфликтов от 8 июня 1977 г., комбатант, некомбатант, гражданское население, лица со специальным статусом.

This article addresses one of the most pressing problems of the law of armed conflict

— the question of the legal status of the participants in armed conflicts. Based on the

analysis of the existing rules of public international law and international legal doctrine,

the author concludes that participants in armed conflicts fall into three categories — combatants, civilian population and persons with special status.

Keywords: Geneva Convention (III) relative to the Treatment of Prisoners of War of 12 August 1949, Protocol Additional to the Geneva Conventions of 12 August 1949, and relating to the Protection of Victims of International Armed Conflicts of 8 June 1977, combatant, non-combatant, civilian population, persons with the special status.
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